
ひこね市議会だより 第161号4

な 事 業の算予初当 主

　特別史跡「彦根城跡」内にある国宝・重要文化財建造物の適切
な維持管理と活用を図る目的で、彦根城天守の耐震補強工事を行
うために必要となる経費です。

特別史跡｢彦根城跡｣保存整備および維持管理事業
うち彦根城天守耐震補強工事関係

7,134万5千円
3,723万5千円

　スポーツと文化がつながる新しい市民交流の拠点であるプロシード
アリーナHIKONE（彦根市スポーツ・文化交流センター）について、
駐車場等の外構工事を実施するために必要となる経費です。

彦根市スポーツ・文化交流センター整備事業 1億8,865万7千円

　長寿命化計画に基づき、ごみ焼却施設の大規模修繕（令和３年度～令
和６年度）を行うために必要となる経費です。
　また、長寿命化工事期間中に生じた焼却しきれない可燃ごみの一部を
外部搬出し、処理するために必要な経費です。

（主なもの）
　・ごみ焼却場長寿命化改修工事　　　　　　　　　　　　　11億7,810万円
　・ごみ焼却場長寿命化改修工事にかかる施工管理委託　　 1,267万2千円
　・可燃ごみ外部搬出処理委託料　　　　　　　　　　　　2億6,631万2千円

ごみ焼却場整備事業 14億6,316万4千円

　図書館横の駐車場拡張に必要な設計、測量の委託、連絡橋周辺の園路整備、三ノ丸橋の撤去、市道
尾末町２号線の道路改良などのために必要となる経費です。

（主なもの）
　・設計等委託料　　　　　 1,100万円
　・測量等委託料　　　　　 175万円
　・工事請負費　　　　　　3億787万円

金亀公園整備事業 3億2,169万3千円

※令和４年６月時点
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な 事 業 ・ 委 員 会 レ ポ ー トの算予初当 主

　近江鉄道沿線の５市５町等が参加し、近江鉄道線の今後のあり方等を検討す
る近江鉄道沿線地域公共交通再生協議会の運営費や、近江鉄道線の輸送の安全
を確保するために必要となる経費です。
　また、近江鉄道線の上下分離に向け設立された一般社団法人近江鉄道線管理
機構の運営に必要となる経費です。

（内訳）
　・近江鉄道沿線地域公共交通再生協議会負担金　　　5,750万8千円
　・近江鉄道線管理機構運営負担金　　　　　　　　　1,179万4千円

近江鉄道沿線地域公共交通再生事業 6,930万2千円

　子育て家庭の育児負担の軽減を図る目的で、子育て支援アプリおよびオン
ライン予約サービスを導入するために必要となる経費です。

まち・ひと・しごと妊娠出産包括支援事業のうち
子育て支援アプリの導入 185万9千円

予算常任委員会
令和５年度の当初予算案を可決

　予算常任委員会は、３月10日（金）、13日（月）、14日（火）、20日（月）に委員会を開催し、17件の議案につい
て慎重に審査しました。

【審査】
・議案第 1号、議案第 2号、議案第 3号、
　議案第 4号、議案第 5号、議案第 6号、
　議案第 7号、議案第 8号、議案第 9号、
　議案第23号、議案第24号、議案第25号、
　議案第26号、議案第27号、議案第28号、
　議案第29号、議案第30号

【主な質疑】
＜議案第１号に対して＞

〇ふるさと応援寄附事業について
Ｑ　新たな返礼品の内容は。
Ａ　一例として、観光客が使えるキャッシュ

レス決済で検討している。
〇花火フェス開催事業について
Ｑ　開催時期や開催場所については。
Ａ　夏から秋にかけて、松原を中心に、音楽

と花火を融合して実施を考えていると主
催者から聞いている。

〇中学校水泳授業民間活用事業について
Ｑ　活用する民間プールと送迎の方法は。
Ａ　５つの民間施設と協議の結果、３施設で

受け入れ可と回答をもらっている。
50人乗りの大型バス２台での送迎を考え
ている。

【主な討論】
＜議案第１号に対して＞

反対　国スポへの大きな投資による財政難に対
する再建の見通しが立っていない。農業
や商工業など地域の力を生かす方向で経
済を立て直してこそ若い世代が移り住む
まちになる。
中学卒業までの医療費助成や学校給食の
無償化の実現のため、一刻も早く財政を
立て直すべきであり、反対する。

賛成　限りある財源の中、リセットの視点で徹
底した事業見直しがなされ、市民の安心
安全を最優先に編成されており、今考え
られる最適な予算だと考えることから賛
成する。

【結果】
・議案はいずれも原案のとおり可決
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委 員 会 レ ポ ー ト

市民産業建設常任委員会

【審査】
・議案第16号、議案第21号、議案第22号
・請願第 2号

【主な討論】
〇請願第２号に対して

賛成　全国どこに住んでも同じように、子ど
もへの支援は平等であるべきだと思っ
ているが、本市と身近な近隣市町と比
べると医療費格差を感じる。住んでい
る者からすれば何とかして欲しいと強
く思っている。彦根からも何度も滋賀
県に対して医療費無料化について要望
しているが、なかなか実現できない状

請願第２号は採択、議案はいずれも原案のとおり可決
　市民産業建設常任委員会は、３月15日（水）に委員会を開催し、１件の請願と３件の議案について慎重に審査
しました。

況である。
特に今、経済格差が広がって、貧困格
差が広がっているという状況の中で、
医療は子どもの命に関わる問題。市長
はじめ前向きに取り組んでいることは
重々承知しているが、１日も早く、も
う一歩でも早く、多くの市民の願いで
ある中学校卒業までをめどに、ぜひ皆
さんの声をあげていただきたいと思っ
ている。

【結果】
・議案はいずれも原案のとおり可決
・請願第２号は採択

企画総務消防常任委員会

【審査】
・議案第10号、議案第11号、議案第12号、
　議案第13号、議案第14号、議案第15号

【主な質疑】
〇議案第11号に対して
Ｑ　一期一会の精神の現実化の具体例は。
Ａ　例えば、総合教育会議等で条例の趣旨を

共有しながら進める等、市民を含め一体
となって一期一会の文化を広めていきた
いと考えている。

Ｑ　茶の湯の歴史、伝統様式の大切さをどの
ように市民へ啓発するのか。

Ａ　学校教育や観光、文化財等、庁内の関係
部局で話し合い、連携して進めていく。

議案第11号　「井伊直弼公の功績を尊び茶の湯・一期一会の文化を
広める条例案」等、６件の議案を可決

　企画総務消防常任委員会は、３月16日（木）に委員会を開催し、６件の議案について慎重に審査しました。

〇議案第12号に対して
Ｑ　政務活動費の改正の理由として「物価高

騰により適切な政策調査研究活動に影響
するなどの観点から」とあるが、物価高
騰以外の理由は。

Ａ 　一つは令和元年10月に消費税率が８%か
ら10%に改定されたことである。平成26
年４月１日に消費税率が５%から８%に
改定された際にも改正している。
また、３年前の報酬審議会で引き上げの
答申があったが、当時新型コロナウイル
ス感染症の拡大のため改正の時期を見極
めていた。今回の報酬審議会では引き上
げる答申があったことが理由である。

【結果】
・議案は原案のとおり可決


